

La Pedrada

Contacto: edicion.lapedrada@gmail.com AÑO 2 . NÚMERO 7. Abril 2016 . COOPERACIÓN VOLUNTARIA

EDITORIAL

YA PASARON LAS VACACIONES y estamos de vuelta a la realidad, como dicen por ahí, pero no se desanime que nosotros acá en La Pedrada seguimos compartiéndole lo que acontece en los Pedregales. Llegamos al número 7, que para muchos es un número cabalístico, mágico, lleno de fuerza, para nosotros es una nueva oportunidad de dejar en sus manos nuestra publicación.

En ella podrá leer sobre los recientes cortes de agua que hubo en las diferentes colonias que conforman los Pedregales y las acciones que los vecinos tomaron para exigir la reanudación del servicio, esto sucede mientras que, por otro lado, la empresa Quierocasa desperdicia el agua del pozo que se abrió al estar haciendo los cimientos para el edificio que construirá al lado de la Bodega Aurrerá.

No olvidemos que el agua es un derecho humano y es el gobierno quien debe garantizar que se satisfaga, entonces, porque no, en lugar de dar permisos para los departamentos caros que pretenden construir, mejor hacen una obra que beneficie a las personas que ya vivimos en los Pedregales y que sufrimos la falta de agua.

Además, en los Pedregales los políticos se han querido colgar la “medallita” por la cancelación del proyecto Ciudad del Futuro, pero si usted se está preguntando si realmente este proyecto se ha cancelado, en el artículo

“¿Quién detuvo la Ciudad del Futuro?” le contaremos nuestra opinión.

También habrá oído que ahora ya somos CDMX y que habrá elecciones y nueva constitución, pues en el artículo “Para qué una constitución de la CDMX?” el Comité Cerezo México nos comparte su opinión y nos explica que de nada sirve cambiar el nombre si las violaciones a los derechos humanos están a la orden del día, tal y como ocurre aquí en los Pedregales, testimonio de ello son los artículos, “Sobre la seguridad en los Pedregales” “Los tres cochinitos” y “Trabajo digno”.

Vecino, vecina, los invitamos a leer todos los artículos que conforman este número y a que no dejen de organizarse, pues entre que dicen que sí y que no, el agua falta, las rentas suben, hay menos trabajo y seguridad, por lo que, en los hechos, sigue siendo necesario defender el barrio.



| | |
|--|-----------|
| Anímese, colaboremos..... | 2 |
| ¡Otra vez el agua!..... | 3 |
| Lo que callamos los rentistas..... | 5 |
| Trabajo digno para una vida digna.. | 6 |
| ¿Para qué una Constitución..... | 9 |
| Experiencia de los noventa..... | 10 |
| “Seguridad” en los Pedregales... | 11 |
| ¿Quién detuvo la Ciudad..... | 12 |

Anímese, colaboremos por los Pedregales

LOS ARTÍCULOS DE LA PEDRADA los escribimos vecinos de los Pedregales de Coyoacán, algunos ya estamos organizados y otros no, pero a todos nos agrada escribir nuestras vivencias, compartir las imágenes del pedregal y dejarnos entrevistar por algún integrante de La Pedrada.

¿No le han dado ganas de pertenecer a este proyecto? Al leer estas historias, estos recuerdos, ¿no le han dado ganas de escribir o también dar a conocer sus vivencias? Nosotros creemos que sí, y la verdad es que nos sentimos fuertes al saber que La Pedrada la leen al menos 1000 vecinos cada dos meses que sale y aun así nos faltan ustedes.

Por eso le escribimos este artículo. La intención es que comencemos a forjar lazos entre vecinos a pesar de que el gobierno quiera romper estos lazos y dividirnos. La Pedrada es un medio de difusión en los Pedregales de Coyoacán, aquí todos tienen espacio, pues no somos el árbitro para decidir si alguien puede o no puede, tampoco hacemos la distinción si usted está organizado o quiere organizarse, queremos reunir todas las voces y formar la organización permanente que luche por las demandas más sentidas de la población de

los Pedregales y de México.

Comencemos fácil: vamos a leer juntos La Pedrada y vamos a dársela a nuestra comadre y compadre que a la vez es nuestro vecino, y usted dirá: ¿y si no los vuelvo a ver? Por ello no se preocupe, que nosotros le daremos nuestros datos para estar en contacto, pues el equipo de La Pedrada no sólo escribe este periódico, también sabe dar talleres, pláticas sobre el problema de la luz, la seguridad social y los derechos humanos.

No le será difícil encontrarnos, La Pedrada se reparte en asambleas que se realizan en los Pedregales de Coyoacán, en la mesa de quejas de la luz que está en la explanada del Mercado de Bola los sábados de 11 a 3 pm, en algunas tienditas y puestos de periódicos repartidos en las colonias de los Pedregales, y si usted se anima en su tiendita, con sus vecinas, puede colaborar y ser un miembro más de esta red que distribuye La Pedrada.

Nosotros sabemos que falta organización en la zona, pero estamos dispuestos a trabajar para formarla, desde este periódico y en la práctica concreta dentro de los Pedregales.

Recuerde nuestro correo es:
edición.lapedrada@gmail.com



La **Pedrada**

es una iniciativa de la Organización de Lucha por la Emancipación Popular (OLEP), el Comité Cerezo México y personas solidarias que habitamos los Pedregales de Coyoacán. La Pedrada es una publicación que difunde la problemática del reordenamiento urbano de esta zona y otras cuyo fin está basado en el interés económico y no en el interés de los habitantes de esta zona. Lo que nos ha unido, en La Pedrada, es el trabajo voluntario y la comprensión de que es necesario organizarnos como habitantes afectados por estos proyectos, para que de manera colectiva, podamos decidir cómo el Estado debe cumplir con sus obligaciones para que la población alcance un nivel de vida digna.

¡Otra vez el agua!

MIENTRAS A UNOS NOS CORTAN el agua, la empresa Quierocasa se dedica a deshacerse de toneladas de agua que salen del pozo que recientemente abrieron, cuando realizaban los cimientos para un edificio de departamentos en el predio ubicado al lado de Aurrerá Cantil, donde solía estar la escuela Hermanos Revueltas.

En varias ocasiones se ha visto que hay mangueras que sacan el agua y la echan directo a las coladeras, de hecho el flujo es suficiente para inundar algunos carriles de Av. Aztecas. Los vecinos reportan que por las noches se ven pipas que llegan al estacionamiento de Aurrerá a cargarse de agua, para llevársela a vender quién sabe a dónde. En una de esas, cuando le corten a usted el agua y la delegación se tarde semanas en mandarle una pipa, si sus vecinos y usted se desesperan y deciden mejor pagar entre 800 y 2000 pesos para llenar sus cisternas, quizás van a estar comprando el agua que sale de este pozo, que en teoría tendría que ser propiedad de la ciudad, es decir de todos nosotros.

Como seguramente se habrá dado cuenta, hay un problema serio con el agua en los Pedregales. En febrero, la colonia Santo Domingo estuvo sin servicio por más de 3 semanas y en la colonia Ajusco estuvieron cortando entre 15 días y un mes el servicio de agua.

Que si por reparaciones del sistema Lerma Cutzamala, que si por el nuevo pozo que dizque van a abrir en la colonia Ajusco, pero todo lo que se sabía estaba basado en rumores y nunca hubo una explicación clara de las autoridades sobre qué reparaciones se harían ni por cuánto tiempo se suspendería el servicio. Casualmente, siempre es primero, después y

al final en las colonias populares de la ciudad donde nos cortan el agua cada que hay algún problema “técnico” de abasto.

Ante esto no quedó más remedio que recurrir a las calles. El día 9 de febrero se realizó una marcha de San Antonio Abad hasta llegar a CONAGUA, uno de los dirigentes de la marcha pasó a hablar con personal de la dependencia para expresarle sus quejas e inconformidades, entonces llegaron al acuerdo de que en esa semana se restablecería el servicio. Ya dirá usted si cumplieron.

Para finales de mes a algunas de las calles de Santo Domingo nunca llegó el agua, los colonos molestos e inconformes cerraron Delfín Madrigal el día 25 de febrero por un lapso de 3 a 4 horas. Como respuesta, el Sr. Villegas, quien dijo ser integrante de participación ciudadana, pidió hacer un listado de todas las calles para llevarlo a operación hidráulica y realizar el restablecimiento del servicio.

El mismo día, pero a las 5 de la tarde vecinos de los Pedregales bloquearon Av. Aztecas exigiendo que se clausure la obra al lado de Aurrerá y tuvieron éxito, ya que la delegación llegó a ponerle sellos de suspensión de actividades.

Así que ya ve usted, lo justo sería que se suspendiera la obra y en su lugar se construyera infraestructura para conservar y repartir el agua del venero. Claro, a menos que a usted le sobren entre 1 millón 700 mil y 3 millones de pesos para entrarle a la preventa de Quierocasa y mejor quiera darse otros vuelos... *Pedrada*



Tres cochinitos...



UN CUENTO INFANTIL NOS RECUERDA un tema que hoy es un pendiente y algo que a varios de nosotros nos ocupa. Los tres cochinitos construyeron su casa, cada uno de un material: uno de paja, uno de tierra y uno de cemento; sólo el último tuvo la fortuna de salvarse, con esa casa, de ser la cena del lobo que los acechaba.

Hoy me pregunto, ¿Estamos igual que los 3 cochinitos? Ellos parecía que tenían al menos la posibilidad de elegir de qué material hacer su casa, podían al menos aspirar a una casa... ¿Y nosotros, quedaríamos como el cochinito que se quedó a la intemperie, por el cual el lobo sólo tuvo que llegar y abrir la boca muy grande para comérselo?

Pensando sobre esto, buscando información me aparecieron palabras como “línea básica de bienestar”, “vivienda digna” y otros... algunos aparecen en artículos, en páginas, incluso en los nombres de los programas de gobierno. Me puse a ver televisión, todo mundo en la tele vive en casas muy bonitas, desde las típicas mansiones que salen en todas las telenovelas, hasta las casas de dos aguas que salen en las series gringas y ahora en las mexicanas, se da por hecho que es algo que existe en el cual se dan esas historias, tal cual un escenario que permite nuestras vidas, de una u otra forma.

Comencé a preguntarles a mis amigas y amigos, a mi familia y a mi misma ¿quién

siente hoy que cuenta con ese “escenario” para nuestras historias de vida? ¿Quién podría contar con él? Fue complicado, algunos rentamos (y si por algo nos quedamos sin chamba o nos bajan el salario o nos suben la renta, nuestro futuro es incierto), otros cuentan con un espacio, heredado o construido, pero nadie se salva de las altas cuotas de la luz, del agua, del predial, las constantes reparaciones, la incertidumbre de que alguien entre o no a robar...

Y luego, sale el tema de los vecinos, que si los conocemos o no, que si nos han apoyado o no (desde la taza de azúcar prestada, hasta echarle el ojo a los hijos), que si hay algunos que son abusivos, que sólo ven por su beneficio, que están dispuestos a venderse a los diputados o delegados o a cualquier líder del barrio que sólo mueve dinero pero no beneficios.

Varios me han dicho que preferirían irse a otro estado, si es que pudieran, ahí es más barato todo, ahí hay menos ruido, ahí aún no hay inseguridad... aunque tarde o temprano llegará, pero por lo menos disfrutarán un par de años “tranquilos”.

Vivienda digna, que haya dignidad en el vivir, que sea digna nuestra forma de vida ¿Y si los 3 cochinitos se hubieran organizado, juntado sus materiales y construido una vivienda digna para los 3?

Lo que callamos los rentistas

LOS PEDREGALES, LUGAR QUE, como hemos podido leer en anteriores entregas, hace ya varios años muchos de nuestros vecinos construyeron con manos, palos y cualquier herramienta que tuviesen al alcance. Proporcionándose lo que el gobierno no les quiso dar de manera pronta y digna: la vivienda.

Ese es nuestro antecedente como colonos, pero sobre todo como personas herederas de este esfuerzo. Hayan sido nuestros padres y abuelos quienes protagonizaron ese capítulo o no.

Me refiero a todos aquellos que no poseemos un pedazo de terrenito y hemos vagado por diversos puntos de la ciudad en busca de una vivienda digna y, sobre todo, accesible. Y que en esta búsqueda hemos venido a parar a los Pedregales, lugar de color y tradiciones, de barrio, de vecinos, de pueblo.

Todos, seamos oriundos o rentemos una vivienda en este lugar, somos parte del corazón de los Pedregales, aunque por momentos no prestemos mucha atención al drama que también vivimos los rentistas en este intento de Mancera por cambiar la composición de quiénes viven aquí.

Y es que, si muchos hemos venido hasta acá a alojarnos largos o cortos periodos es porque los Pedregales ofrecen mejores condiciones para vivir que en otros puntos de la ciudad donde, por los precios de renta, estamos destinados (condenados) a rentar. Mucha gente tiene la falsa idea de que la imposición y construcción de la dichosa ZODES nos da lo mismo a

quienes rentamos aquí, que los que rentamos tenemos la “ventaja” de movernos a otro punto de la ciudad, que no tenemos arraigo pues no somos propietarios. Sin embargo esto no es tan cierto. Muchos de nosotros venimos con nuestras familias, tenemos décadas en la zona y seguimos aquí porque este es nuestro hogar.

Se habrá declarado la suspensión de la ZODES, Ciudad del Futuro; pero tal parece que eso es palabra hueca pues notamos un aumento atemorizante en las rentas de cuartos y viviendas en los Pedregales. Donde antes podíamos acceder a una vivienda de dos recamaras, baño, cocina y estancia por \$2, 500.00, el día de hoy tenemos que pagar alrededor de \$4, 000.00 y los costos siguen aumentando. Pero, ¿por qué pasa esto si se supone que ya no habrá ZODES? Esto se debe a que la especulación de la renta del suelo se disparó a raíz del proyecto de las ZODES, y aunque ésta se haya cancelado o no, dicha especulación no frenará.

Los ojos están puestos en los Pedregales y ya comenzaron a cobrar factura por el dichoso “futuro” que nos impusieron. Digan o no que hay proyecto ZODES, todos los que vivimos aquí estamos siendo afectados.



Trabajo digno para una vida digna

EN LA ACTUALIDAD EL DINERO NO alcanza para que una familia cubra las necesidades mínimas para vivir, por lo que muchas personas hemos optado por buscar la forma de obtener ingresos “extra”, vendiendo por catálogo, haciendo manualidades que vendemos ya sea con las amistades o afuera de nuestra casa, buscando trabajos de lo que caiga... Y

resulta que no sólo nos enfrentamos con el hecho de que no nos alcanza con el salario que tenemos, sino que en muchos casos el gobierno nos dice que somos “informales”, no contamos con las prestaciones que supuestamente marca la ley, no tenemos seguro social ni vacaciones pagadas ni descanso ni aguinaldo ni derecho a utilidades ni un salario proporcional a nuestro trabajo. Actualmente pocos trabajos cuentan todavía con todos estos requisitos (como para decir que es un trabajo digno) y además de todo esto, tenemos que escuchar declaraciones tan ridículas como las hechas hace tiempo por Cordero, ex secretario de Hacienda, quien afirmó que con \$6,000 al mes alcanza para que una familia pueda pagar su vivienda, un carro y además enviar a sus hijos a escuelas particulares, o lo que, hace no mucho, declaró el secretario de desarrollo social de Tamaulipas: “que con \$302.25 es más que suficiente para que una familia en zona urbana sobreviva por una semana y si esa familia es de zona rural pues con \$224.50 alcanza”. Esto no sólo da mucho coraje, sino que demuestra el poco conocimiento o interés que tienen los políticos con respecto a la situación en que vivimos miles de familias.



Pero, ¿qué podemos hacer ante este panorama? ¿Quejarnos, enojarnos? Sí, claro que es lo primero que nos viene a la mente, aunque en definitiva no es la forma en que cambiaremos la situación que vivimos actualmente. Tenemos que seguir exigiendo lo que ya se ha ganado con el tiempo, todo lo que nos han ido quitando poco a poco fue obtenido

mediante la lucha de mucha gente, y no hablo de la lucha armada, sino de la lucha organizada que dieron los trabajadores al empezar a exigir que se crearan las condiciones necesarias para que ellos y sus familias vivieran dignamente, es decir, que su salario cubriera las necesidades de vestido, alimentación, recreación, vivienda, etc.

Sé que muchos pensamos que si exigimos lo justo perderemos el trabajo, pero, podemos ir empezando a tomar consciencia, a preguntarnos por qué tenemos que trabajar más de ocho horas diarias por una miseria de salario mientras que, quienes acuden a pasar lista y se duermen en los curules ganan tanto y además cuentan con prestaciones tan jugosas. Dejemos de comprar la idea de que los informales son un estorbo, que son gente que no quiere buscar chamba, si el gobierno hiciera lo que le corresponde, como garantizar que las empresas otorguen todas las prestaciones a los trabajadores, no necesitaríamos buscar de donde sacar para llegar al final de la quincena, no se requiere que el gobierno haga “formales” a los “informales”, sino que se garantice la creación de empleos dignos.

VECINA DE LOS PEDREGALES

Cada quién cierra por su lado

RECIENTEMENTE HUBO CORTES DE AGUA en las colonias de los Pedregales; las familias estuvieron hasta un mes sin agua y tuvieron que alistarse en los módulos de la delegación para que les enviaran pipas de agua, que muchas veces se tardaban en llegar, daban agua insuficiente o de plano ni llegaban. Aunque nos terminaríamos todas las lociones, perfumes y desodorantes, nos las ingeniáramos para reciclar el agua que se pudiera, y nos fuéramos a visitar a la familia con tambos de ropa sucia, seguía haciendo falta agua para los trastes, un mínimo de aseo y limpieza.

A causa de eso cerraron las calles: unos cerraron el Imán, otros al lado de Aurrerá Cantil, otros Delfín Madrigal. Todos exigían agua, pero cada quien presionaba por su lado, y cada quien terminó haciendo interlocución por su parte. Uno de esos bloqueos logró que hubiera un diálogo público, en la banqueta de Avenida del Imán, con el representante del departamento de Concertación Política del DF. La idea era exigir que se abrieran las válvulas de agua en un plazo de 48 horas, y mantener el bloqueo con esa exigencia. Al final, el departamento de Concertación Política negoció enviar suficientes pipas para los quejosos en lo que se arreglaba la distribución de agua.



Posteriormente se hicieron listas de gente que quisiera agua, y a los primeros en la lista se les iba distribuyendo el agua de las pipas que mandó Concertación —mucho después del plazo acordado, y de manera insuficiente—; obviamente, a la mayoría no les tocó agua, y a los que sí, tuvieron que estar formados varias horas guardando su lugar en la lista.

Al final los vecinos que bloquearon acá no se enteraron de lo que hicieron los de allá y viceversa. Para las autoridades es más fácil lidiar de esta manera con las colonias. Y lo que es peor, algunas de las cosas que se llegan a lograr con bloqueos aislados, luego no son para todos, sino para los que tuvieron la paciencia de estar parados media mañana esperando su turno en la lista, a ver si les tocaba pipa.

En vista de que el desabasto de agua va a seguir y hasta empeorar en la ciudad, y en vista de que están promoviendo desarrollos urbanos “de categoría” dentro de los Pedregales y en los alrededores, a los que presumiblemente darán preferencia en el abasto de agua, haríamos bien en trazarnos objetivos más claros, y no esperarnos a que nos vuelvan a cortar el agua, para que cada quien salga por su lado para que le hagan un cuento en una dependencia distinta, y que nos repartan unas cuantas pipas para dizque solventar un problema de abasto generalizado. Por ejemplo, exigir un informe completo sobre los pozos de agua que hay en los Pedregales, cuánta agua tienen, cuánta agua se les extrae, cómo se distribuye, por qué se hacen los cortes y cuánto tienen que durar como máximo. Para eso, habría que empezar con un mínimo de coordinación entre todos los que estamos molestos y salimos a cerrar calles cada que hay corte de agua.

Pasa por tu publicación, infórmate

Cooperación voluntaria

La **P**edrada

 /mipedrada

Ya soy repartidora de **La Pedrada**, así me organizo contra las ZODES

Así inicia la organización,
con trabajos concretos, no
nomás hablar



Patricio.

¿Para qué una constitución de la CDMX?

SEGURAMENTE HA ESCUCHADO que por todos lados andan diciendo que ya no somos DF, sino Ciudad de México CDMX y que hasta va a haber votaciones para que escojamos a nuestros representantes y que vamos a tener nuestra propia constitución.

Desgraciadamente el cambio de DF a CDMX y la llegada de una nueva constitución puede no representar absolutamente nada en nuestras vidas cotidianas. De por sí ya existe una constitución bajo la que se regía el DF y que “supuestamente” obligaba al gobierno a garantizar los derechos humanos de la población. Sin embargo en los barrios, pueblos y colonias del DF la constitución no es más que letra muerta: no hay agua, no hay vivienda digna, no hay trabajos dignos y bien remunerados.

Pese a que digan que redactar una constitución para la Ciudad de México traerá bienestar para los habitantes, la experiencia nos dice que no basta con que un papel diga que tenemos derechos, sino que nos vemos obligados a defenderlos y luchar por ellos para que sean respetados.

Sin embargo, el papel (aunque no hace que cumplan) es un elemento importante que nos

sirve como apoyo en nuestras luchas cotidianas por una vida digna en la Ciudad. En el Comité Cerezo México estamos bastante preocupados debido a que mucho se está discutiendo de la nueva constitución, pero en esas discusiones no se está abordando lo que es obvio: en la ciudad hay una práctica sistemática de violaciones a los derechos humanos de la población que ocurren con cotidianidad sin que nadie haga nada. Por ejemplo, una gran parte de los habitantes de la ciudad que tiene un trabajo lo tienen en la modalidad de outsourcing o freelance, esto quiere decir que no están plenamente contratados por la empresa o institución para la que trabajan, sino por un tercero que ofrece bajos salarios, nada de prestaciones ni seguridad social y que te puede dejar de recontractar (correr) en el momento que le plazca. Otro ejemplo es que la ley no regula la manera en la que las empresas privadas construyen y venden viviendas, y éstas empresas destruyen nuestros recursos.

Si la elaboración de la constitución de la CDMX no pone un alto a estas prácticas de violación a los derechos humanos, en realidad la constitución es sólo un trámite que en nada beneficia a la población. Por eso en todos los espacios en donde nos encontramos es necesario que impulsemos una lucha para que la nueva constitución sea clara y estipule leyes que pongan un alto a estas formas en las que el Gobierno viola los derechos de todos nosotros.

El trabajo del Comité Cerezo México en los Pedregales no sólo implica la organización para frenar proyectos como la Ciudad del Futuro, sino organizarnos en un comité de derechos humanos que vigile y luche por la vida digna para todos y no para unos cuantos.

COMITÉ CEREZO MÉXICO

comitecerezo@nodo50.org - www.comitecerezo.org



Experiencia de los noventas

HOY ME DECIDÍ A ESCRIBIR mi experiencia de vida en los Pedregales. Tengo apenas 22 años de vida en esta zona y pertenezco a la Organización de Lucha por la Emancipación Popular (OLEP), yo nací aquí, pero no nací en los tiempos de la invasión. Por ahí de 1993 llegué acá, desde niño viví en Santo Domingo, pero mi vida ha transitado entre la Colonia Ajusco y Santo Domingo. Lo que recuerdo de mi infancia es la pasión que de niño sentía por las fiestas que celebrábamos en comunidad, pues siempre se organizaba la cuadra para hacer las fiestas, más en la temporada navideña.

A través del tiempo, también he visto cómo ha cambiado la colonia, cómo han crecido algunas casas, los negocios y la gente en esta zona. También vi que en la colonia no siempre hay felicidad y organización: poco a poco menos vecinos se interesan en continuar la costumbre de festejar en comunidad, ya sea por cuestiones de religión o por puro desinterés.

Con lo rápido que crece la colonia nunca nos dimos cuenta de que nuestra zona estaba bajo la mira de algunos ricachones. Algo así pasó antes, al menos eso escuchamos decir a nuestros abuelos cuando hablaban de los tiempos en que llegaron a la colonia, pero no a todos nos enseñaron nuestra historia... Hoy la amenaza es mayor, pues hay un proyecto, la ZODES, que sigue en ciernes (dicen que sí, luego que no) aunque la gente a veces no nos cree.

Yo les preguntaría si su agua no ha subido, si el predial que paga sigue siendo barato, si la luz no ha subido de costo, si al menos alguno de ellos ha aumentado no es solamente por el crecimiento normal de la colonia, también se debe a que en la zona quieren hacer negocio, subiendo impuestos, dando menos agua por mayor costo y comprando y vendiendo predios



de vecinos. Al final lo que quieren hacer es que algunas empresas que hacen departamentos vayan adquiriendo nuestros terrenos, nuestras casas y a nosotros nos den una miseria cuando ellos van a construir departamentos que hasta en millones van a vender.

A pesar de llegar a estos Pedregales cuando muy niño (y ya en los años noventa) siento cariño por la calle donde crecí con mi familia, y pensar que el esfuerzo de una o media vida de mis abuelos se puede ir al cascajo por unos cuantos miles, me enoja.

El GDF lo que quiere obviamente es una ciudad para los ricachones burgueses y proletarios de altos ingresos (sí, sí hay de esos), por eso privilegia a unos cuantos (las constructoras e inmobiliarias) a costa del real bienestar y progreso de los que ya vivimos en los Pedregales. Los invito a contar su historia, recordarla y transmitirla, además de eso yo los invito a organizarnos, a volvernos distribuidores de La Pedrada y lectores del medio de propaganda de OLEP que es la publicación FRAGUA. Con la información que encuentren en estos medios, podremos informar a nuestros vecinos de qué son esos megaproyectos que aquí y en China están floreciendo a costa de miles de personas. Pese a lo que muchos piensan, no es mentira lo que digo, pero ojalá fuera sólo un mal chiste.

“Seguridad” en los Pedregales

CUANDO HABLAMOS SOBRE LA “SEGURIDAD” en los Pedregales, muchos creemos que no es suficiente, que las autoridades no hacen nada, que hasta ellos saben quiénes son los delincuentes, el descontento en cuanto al desempeño de la autoridad es general y a veces pensamos que no podemos decir o hacer nada y esto no ocurre nada más porque seamos mal pensados.

Les contaré brevemente lo que me sucedió. En febrero de este año fui víctima de un robo, en la esquina que hacen las calles de Rey Nezahualcóyotl y Mixtecas, a la 1 de la tarde. Iba a cruzar la calle cuando dos personas a bordo de una moto se acercaron y me jalaban la bolsa que traía colgada, en realidad todo fue tan rápido que no puse atención en placas, modelo de la moto o señas particulares de los individuos, traté de correr detrás de ellos, pero justo en ese momento, venía, en sentido contrario a los delincuentes, una moto con dos policías, al verlos comencé a hacerles señas pero fue mucha mi decepción al constatar que quienes deben de cuidar a la ciudadanía hicieron lo menos posible por alcanzar a los delincuentes. Regresaron diciendo que no podían hacer nada y que si quería levantar la denuncia estaba “difícil” pues no tenía ningún dato y además me llevaría horas, a pesar de ello

decidí ir a levantarla porque según sé, estos sujetos en moto ya tienen tiempo asaltando en las colonias Ajusco y Candelaria.

Al día siguiente acudí a la subdelegación, no considero que tenga caso relatar paso a paso lo difícil que es cumplir con el deber ciudadano de denunciar, pero entendí perfectamente porque la gente prefiere no hacer nada: las autoridades trataron en dos ocasiones de persuadirme para no levantar denuncia, me trataron como si yo fuera la culpable de que me robaran pues un policía llegó bastante agresivo a preguntarme si conocía a los delincuentes, su interrogatorio trató de ser intimidante. De igual forma el trato de los funcionarios (abogados y ministerio público) se empeña en ser lo menos educado posible.

Todo lo anterior, se debe a que si la gente no denuncia, pues no hay cifras que reportar sobre delincuencia, pareciera que tratan así a las personas para evitar que denuncien. Yo, como muchos, no sabía qué hacer o cómo actuar y fue el Comité Cerezo México quien me fue ayudando a saber qué hacer cuando las autoridades se portan de ese modo.

Lo que quiero, estimados lectores, es invitarlos a que si conocen de alguien que desafortunadamente sea víctima de estos sujetos y que al momento de poner la denuncia se enfrente a que las autoridades no cumplan con su obligación, se comuniquen con nosotros al correo que viene en la primera página, para que podamos ayudar u orientar, pues el acceso a la justicia es también un derecho humano y en los Pedregales ya es hora de que la autoridad comience a hacer su trabajo para con la ciudadanía y no para con las “cifras oficiales”.

MARISOL MARTÍNEZ
(VECINA DE LA COLONIA AJUSCO)



¿Quién detuvo la Ciudad del Futuro?

SEGURAMENTE YA ESTÁ ENTERADO QUE a principios de este año, Mancera declaró que el proyecto Ciudad Futura que tenía contemplado en la planta de asfalto estaba cancelado y dijo: “No podemos llevar este beneficio porque se ha politizado demasiado, y yo lo lamento mucho”. Además, desde unas semanas antes la información con respecto a este proyecto desapareció de la página de internet del sitio oficial de la Agencia de Promoción, Inversión y Desarrollo para la Ciudad de México (ProCDMX).

Ni tardos ni perezosos, comenzaron a llegar a nuestras casas volantes de Mauricio Toledo y Valentín Maldonado quienes afirman que es gracias a ellos que se ha frenado el proyecto de la Ciudad del Futuro ¿Cómo la ve? ¡¡¡Ahora resulta!!! La mera verdad es que, para ser precisos, nadie ha detenido el proyecto de la Ciudad del Futuro.... y le queremos explicar por qué.

Más que preocuparnos por quién detuvo el proyecto de la ZODES, la pregunta correcta es ¿qué obligó a Mancera a declarar que no habría proyecto? Nosotros creemos que eso ocurrió porque bien que mal, el run run de que iba a haber un proyecto que nos afectaría, comenzó a generar que se hicieran asambleas entre vecinos en diferentes lados, que la gente hiciera marchas y mítines... o sea que haber declarado abiertamente que querían poner aquí la ZODES comenzó a generar que la gente se organizara. A los políticos no les conviene que la gente se organice, porque organizada la gente es fuerte y comienza a luchar por muchas cosas.

La declaración de Mancera sobre su proyecto aquí en los Pedregales implicó que la gente se organizara, por eso mismo ha decidido

desdecirse y negar el proyecto, para ver si así ya dejamos de estar haciendo reuniones y juntándonos. En una cosa tienen razón los rumores: los que obligamos a Mancera a declarar cancelado el proyecto fuimos nosotros con los pequeños esfuerzos que hemos ido sumando (y no los políticos que ahora quieren hacer caravana con sombrero ajeno).

¿Eso quiere decir que ya podemos estar tranquilos? ¡¡No!!! Los políticos saben que cuando no pueden declarar abiertamente sus intereses, pueden mentir. Pese a que Mancera ha declarado el proyecto cancelado, las cosas siguen cambiando tal y como lo proponía el proyecto. ¿O ya frenaron las construcciones y repararon las casas que fueron dañadas? ¿Ya bajaron los costosísimos prediales? ¿Ya bajaron las tarifas de la luz? No. Aunque hayan declarado que el proyecto se cancela, todo sigue igual, seguimos con los mismos problemas. Es más aún si fuera verdad que el proyecto estuviera cancelado, usted y yo ya nos dimos cuenta de que hay muchas cosas que están mal en el barrio: necesitamos más escuelas, agua, parques... necesitamos vivir dignamente. También nos dimos cuenta que a los políticos sí les pesa que nos organicemos, y que si hacemos bola y ruido, ellos se preocupan. ¿Entonces qué? ¿Nos regresamos a nuestras casas o seguimos peleando por lo que es justo?



COMITÉ CEREZO MÉXICO

comitecerezo@nodo50.org - www.comitecerezo.org